

Actúa la ONU en diálogo entre gobierno e indígenas de Ecuador



Quito, 9 oct (RHC) La ONU actúa como mediador para promover el diálogo entre el gobierno de Ecuador y organizaciones indígenas que lideran protestas contra medidas económicas anunciadas recientemente.

Naciones Unidas expresó la voluntad de impulsar conversaciones entre las partes en conflicto, en busca de un consenso que ponga fin a la tensión reinante en casi todo el territorio nacional, donde también se reporta una fuerte represión policial contra los movilizados.

La resistencia de quienes se oponen a las reformas, se agudizó con los decretos de Estado de Excepción y Toque de Queda parcial, dispuestos por el presidente ecuatoriano, Lenín Moreno, quien reiteró que no eliminará las reformas y tampoco presentará su dimisión al cargo.

Mientras, representantes de gremios de trabajadores, estudiantes universitarios, organizaciones campesinas y población en general comenzaron la huelga nacional convocada por numerosas organizaciones sociales de Ecuador en rechazo a las reformas tributarias y laborales recientemente anunciadas por Moreno.

En tanto, el ex canciller ecuatoriano Ricardo Patiño, desde su exilio político en México, pidió al presidente Lenín Moreno que deje de reprimir al pueblo y renuncie a su cargo.

Mientras, la dirigencia de la Confederación de Nacionalidades Indígenas de Ecuador (Conaie) refutó declaraciones del vicepresidente de la nación, Otto Sonnenholzner, sobre el establecimiento de conversaciones entre la organización y el gobierno.

“El Movimiento Indígena desmiente al vicepresidente de la República @ottosonnenh al asegurar que se realizan diálogos con dirigentes en la @ONUecuador”, aseguraron en un mensaje difundido en la red social Twitter.

Al respecto, añadió que se encuentran junto a las bases, en las calles Galápagos y Benalcázar, en el centro histórico de esta capital, donde se desarrollan movilizaciones como parte de la gran huelga nacional convocada esta jornada contra recientes medidas económicas dispuestas por el ejecutivo.

La Conaie reaccionó con el desmentido a declaraciones del vicemandatario, desde Guayaquil, donde se ubicó temporalmente la presidencia de la República, en las cuales incluso aseguró que hay avances en los diálogos.

En su comparecencia, en cadena nacional, Sonnenholzner, aseguró que uno de los logros fue el compromiso de manifestaciones pacíficas.

Sin embargo, esta mañana, Jaime Vargas, presidente de la Conaie, precisó que se mantienen firmes en la decisión de dialogar, solo cuando la administración nacional derogue el Decreto 883, que eliminó el subsidio a la gasolina extra y el diésel, lo cual provocó un alza en las tarifas del transporte público y en los precios de alimentos de la canasta básica.

Previo al inicio de la huelga, Vargas aclaró que hubo un acercamiento con la Organización de las Naciones Unidas, instancia a la cual se le pidió únicamente ser garantes de los derechos humanos y desalojar a las Fuerzas Armadas de los puntos donde luchan los pueblos indígenas.

La dirigencia de la Conaie encabezó la marcha, iniciada pasada la media mañana, desde el Parque El Arbolito y hasta el centro histórico de Quito, a la que se unieron frentes de trabajadores, estudiantes universitarios, representantes de los sectores de la educación, la salud y otros.

Miles de personas se unieron en las calles capitalinas, para decir: 'No al paquetazo', impuesto a través de las nuevas medidas que no solo liberaron el precio de los combustibles, sino que también incluyen disposiciones perjudiciales en el plano laboral.

Las reformas comprenden reducir en 20 por ciento el pago por concepto de renovación en contratos ocasionales, bajar de 30 a 15 las vacaciones para empleados de empresas públicas y establecer para ese mismo sector el aporte de un día mensual de pago.

Conaie y otras organizaciones como el Frente Unitario de Trabajadores, sostienen que se mantendrán en resistencia y en las calles, mientras no sean escuchadas y atendidas sus demandas.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/204437-actua-la-onu-en-dialogo-entre-gobierno-e-indigenas-de-ecuador>



Radio Habana Cuba